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Relato da Reunião CPA, realizada no dia 08 de março de 2018, na sala de comissões no 9º andar da reitoria 1 

do IF Sudeste MG. A reunião tem início às 10h20, com atraso de 1h20 devido a uma convocação de última 2 

hora do Gabinete da reitoria à ex-presidente da CPA, Walessa do Nascimento, que apresenta um relato de 3 

sua situação, da convocação recebida, e da atual conjuntura da CPA. Walessa reporta que se candidatou à 4 

presidência da SPA de Barbacena, mas teve sua candidatura embargada em 07 de dezembro de 2017 por já 5 

haver cumprido tempo máximo na posição. A servidora questionou a decisão junto à ouvidoria, órgão que 6 

afirmou não haver clareza na norma, mas que a decisão caberia ao diretor do referido campus, que levou o 7 

caso à comissão eleitoral do campus, que confirmou o embargo. No gabinete da reitoria, junto ao reitor 8 

Charles Okama, seu chefe de gabinete Abel Arbex, e a pró-reitora de ensino Glaucia Franco, foi determinado 9 

que a referida servidora seria designada assessora especial da CPA, para poder legalmente auxiliar no 10 

processo de transição entre comissões, presença esta que poderia ser questionada pela atual comissão, o que 11 

não aconteceu, havendo manifestações dos presentes favoráveis à presença da ex-presidente para orientação 12 

das medidas necessárias neste momento. Walessa afirma que por problemas particulares esteve afastada do 13 

cargo em alguns momentos no ano de 2017, e a comissão não deu continuidade aos trabalhos necessários, e 14 

afirmou também que dada sua situação, não pode desenvolver ações para não correr o risco de ingerência ou 15 

ilegitimidade, uma vez que estava afastada. Na reunião do gabinete ficou também determinado que os atuais 16 

integrantes da CPA devem encaminhar nesta reunião um presidente e um vice para legitimar as ações da 17 

comissão. Foi explicitado que devido às SPAs ainda não estarem devidamente constituídas em todos os 18 

campi – sendo inclusive urgente a aprovação de seus respectivos regimentos – a chapa eleita nesta reunião 19 

será reconsiderada a partir da confirmação das SPAs, sendo possível que se reitere os diretores eleitos, ou 20 

que se elejam novos representantes. A servidora Walessa sugeriu que a chapa, não somente na CPA, mas 21 

também nas SPAs, sejam compostas por docentes e TAEs em paridade por questões de representatividade. 22 

O professor Wildson, de Rio Pomba concordou, mas ressaltou que deve ser respeitado o interesse dos 23 

membros integrantes, e caso haja composições de direções exclusivamente de TAEs ou docentes, essas 24 

devem ser respeitadas. O professor Wildson então se disponibilizou à função de presidente da CPA, sendo 25 

eleito por aclamação da assembleia presente. Em seguida, os TAEs presentes foram questionados se tinham 26 

o interesse em compor a chapa de transição da direção. O servidor Ivair de SJDR se prontificou em participar 27 

e também foi aprovado pela assembleia. Ficou estabelecido que os integrantes não necessitam de suplentes 28 

determinados, e em caso de impossibilidade de comparecimento às reuniões da CPA, um integrante da SPA 29 

poderia substituir o representante designado, sendo que o fato imperativo a ser seguido é a continuidade dos 30 

trabalhos. Propôs-se neste momento de que o secretário executivo da PROEN, Pedro Rocha, participe da 31 

comissão para assessoria executiva e não como integrante, o que foi a aceito pela assembleia. A servidora 32 

Walessa reiterou a cobrança do gabinete da reitoria para que sejam regularizadas com urgência as SPAs de 33 

cada campus, com o encaminhamento da indicação do presidente, vice, e membros em documento com 34 

nome, cargo e matrícula, atendendo à exigência de participação de discentes elegidos por seus pares e 35 

também de membros da comunidade externa, visto que as SPAs são as comissões executoras do trabalho de 36 

avaliação institucional, e a CPA é uma comissão orientadora das políticas a serem implementadas. O 37 

professor Helton, de Rio Pomba, com o apoio do professor Wildson, afirmou compreender que o trabalho 38 

da CPA neste momento é de contingenciamento, e que apesar de não podermos contar com a perfeição da 39 

CPA, seus integrantes devem sempre atuar da melhor maneira possível. No entanto, o professor deixou claro 40 

que deve haver apoio incondicional da gestão para tal, e não havendo suporte, a comissão não deve se 41 

submeter a pressões sendo levada a condições inadequadas para realizar os serviços a ela atribuída, e 42 

indispensáveis ao instituto como um todo. Foi estipulado como encaminhamentos para abril a confirmação 43 

da direção eleita, a atualização do regimento das SPAs e CPA com a alteração da data de mandato de 2 para 44 

3 anos de modo que a comissão seja capaz de participar de todo o período de avaliação determinado em 45 



triênios, e o início dos trabalhos de avaliação para o triênio 2018-2020. A SPA de Barbacena solicitou 46 

previamente a capacitação dos servidores para avaliação institucional, o que será estudado pela atual 47 

comissão sobre como efetuar esta demanda do interesse de todos. A professora Vilma, de Juiz de Fora, 48 

também apoiada pelo professor Wildson, afirmou que a CPA e SPAs devem promover uma campanha de 49 

divulgação do processo de avaliação institucional, de forma que se conscientize a comunidade acadêmica da 50 

importância deste processo para a instituição como um todo. Para este mês de março de 2018 é urgente a 51 

entrega dos relatórios de avaliação de cada campus, que devem ser enviados à Walessa preferencialmente 52 

até dia 23 de março, e no mais tardar até dia 27 de março para compilação, visto que o prazo final para 53 

submissão do relatório final do Instituto ao MEC é dia 29 de março de 2018. Sobre o andamento das 54 

avaliações nos campi: o representante de JF informou que a divulgação foi feita via site institucional, 55 

Facebook e e-mail, tendo obtido participação duas vezes maior que em 2017; o representante de Muriaé 56 

informou que a divulgação naquele campus foi realizada via site institucional, e-mail e Whatsapp, obtendo 57 

boa participação da comunidade acadêmica. Os representantes de Rio Pomba disseram que a pós-graduação 58 

foi incluída na avaliação juntamente com TAEs e docentes através da disponibilização de um link, os alunos 59 

da graduação foram levados pelos professores aos laboratórios de informática, sendo que neste campus o 60 

período de avaliação termina dia 09 de março de 2018. SJDR irá aplicar o questionário na semana do dia 12 61 

ao dia 16 de março. Barbacena é o campus mais comprometido pela falta de estrutura da SPA, e deve entregar 62 

apenas dados brutos, e não o relatório final. O professor Wildson sugeriu vincular o questionário de avaliação 63 

ao SIGAA, mesmo ciente de que não pode haver obrigatoriedade de participação na pesquisa, a 64 

disponibilização no sistema acadêmico será estudada como possibilidade. Por fim, a servidora Walessa 65 

informou de um questionário enviado pelo MEC a ela como então representante do instituto em 26 de 66 

fevereiro de 2018, e reenviado pelo chefe de gabinete no dia 1º de março de 2018, sobre se existe na 67 

instituição qualquer mecanismo de avaliação institucional sobre o ensino médio. A servidora informou que 68 

entrou em contato com uma representante do MEC sobre a possibilidade de a ex-presidente responder o 69 

questionário mesmo sem estar devidamente instalada no cargo, ao que foi respondida que não havia 70 

problema, pois, este primeiro momento seria apenas um levantamento. O professor Wildson afirmou que a 71 

avaliação do ensino médio deve ser sim realizada e incluída na avaliação institucional, mas que se deve ter 72 

atenção em como responder o questionário do MEC neste momento. O professor Helton ressaltou que o 73 

gabinete da reitoria deve ser consultado se de fato a ex-presidente pode responder ao MEC, e enfatizou que 74 

a postura do Ministério da educação é inadmissível, pois, ao solicitar tal pesquisa com prazo tão curto, força 75 

um tipo de resultado que atua contra o ensino médio através de um viés de dados obtidos, sem propor 76 

qualquer política de conscientização, fato que compromete a avaliação do ensino médio e da Rede Federal 77 

de modo geral. A reunião foi encerrada às 12h25 por falta de coro, já que devido ao atraso inicial e o 78 

adiantado da hora, dos 7 membros inicialmente presentes, 4 membros tinham compromissos e precisaram 79 

deixar a reunião. 80 
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